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已经快要不记得上一次来橘
子洲头是哪一年了， 只记得以前
的橘洲公园非常小， 小到半个小
时左右就能游完整个橘子洲。 那
时的橘子洲上还住着许多的居
民，一到秋天，大片大片的橘子树
就把这个矗立在江中间的小岛染
成了一片金黄的颜色， 洲上还开
了很多吃鱼的餐馆，其中吃“黄鸭

叫”在长沙是最有名的，如果是在
夏天的时候来，约几位友人，一起
吹着凉爽的江风看看江边的风
景， 再点几份长沙小吃配上一瓶
冰爽的啤酒， 那绝对是再惬意不
过的享受了。

再次回来，是借着雪花啤酒
一个名叫自然之美的产品所做
的活动， 这款啤酒的奇妙之处
在于， 她是为向人们传递一种
健康的生活理念而推出的，她
呼吁人们不论是在为工作或是
为生活而忙碌之余， 记得停下
来，享受自然之美，享受健康人
生。 工作这么多年，赚钱、养家、
升职……这些已经成为了大多
数人的生活重心， 有多少人还
记得自己最初的信仰。 也许我
们并没有过多的时间去外出，
去旅行， 但其实说到享受自然
之美，享受健康人生，或许就只
是某个阳光普照的午后， 干一
瓶啤酒，望一眼窗外，这么简单
的事而已。

再次来到橘子洲头， 昔日毛
泽东《沁园春·长沙》笔下的“独立
寒秋，湘江北去，橘子洲头。 看万
山红遍，层林尽染；漫江碧透，百
舸争流。 ”已不复当年的样子，更
没有了当年“问苍茫大地，谁主沉

浮”的豪情感慨，这里已经被改造
成了一个完完全全的集人文、风
景、历史和娱乐、休闲为一体的大
型综合性的公园。

步行在公园里，听着导游的
讲解，一路从停车场到傅家洲，
然后再从傅家洲到橘子洲头用
了差不多三个多小时才走完了
全程， 而这还仅仅只是走马观
花似地看了一遍。 记得以前的
橘洲公园还没有这么规划 ，也
没有这么完整的景观， 那时候
只重点介绍青年毛泽东和他的
诗词《沁园春·长沙》，除了大片
的橘园和一些树木就只有江风
呼啸在这片土地上了， 没有更
多的绿化更谈不上现在的曲折
迂回。 今天来到橘子洲头，不但
知晓了橘子洲头形成 1700 多年
来的历史， 更看到了橘子洲头
这么多年一路来的变迁。 可惜
我没有用镜头把原来橘子洲头
的影像留住， 但今天的橘子洲
头更值得用镜头来记录， 也更
值得人们亲身来此体会、 感受
全新的自然之美。

雪花啤酒所传达的自然之
美， 又何曾仅仅只是自然之美而
已。更是一种心怀自然，何处不美
的心境。 ■杨伟玲

变迁的橘子洲头，不变的自然之美

自从工作调动之后，我已
多年不曾回长沙。 对长沙的
山山水水也依旧停留在离开
时候的映像。 也曾在新闻中
看过一些片段， 也知道长沙
变化很大， 却不想以如此天
翻地覆。

从前窄小的马路拓宽了，
地铁也在有序的建设中，再
过几个月， 从河西到河东就
可以不用再看橘子洲大桥的
堵车盛况了。 而作为长沙的
城市标地之一的橘子洲头，
也已重建了。

一张印着“湘财证券
公开转让说明书” 的A4
纸张，即便是已经被折皱
涂抹，刚“现身”于网络，
就在资本界引发了一场
大讨论：湘财居然要上新
三板？这是什么节奏？

就在半个月以前，
“湘财证券完成股份制
改造， 正在积极推进上
市事宜” 的消息还满天
飞；而市场的不可思议，
更源于湘财证券昔日乃
当之无愧的券商大佬，
如今竟然愿意“屈就”于
新三板。

当注册地同在湖南
长沙、又同被浙商资本控
制的方正证券已经跻身
A股两年多，对于湘财证
券登陆新三板，众人不免
感慨一句：“舞榭歌台，风
流总被雨打风吹去”。

不过也有分析称，随
着新三板扩容以及融资功
能的完善， 正吸引着不同
类型金融机构挂牌， 湘财
证券登陆新三板也能实现
融资目的。
■三湘华声全媒体记者黄利飞

曾创造无数全国“第一”的券商大佬欲融资走出尴尬

湘财证券要“屈就”新三板？
“做完材料的废纸一定要带走

碎掉啊……”1月7日， 当一张有关
湘财证券的《公开转让说明书》封
面在网络间疯传时， 有网友如是
“好心”地提醒到。

正是这一张被废弃了的纸张，
引起了市场对湘财证券即将挂牌
新三板的猜测。 该封面内容显示，
其主办券商为西南证券，申报时间
为2013年12月。

不过，当记者致电湘财证券董
事长林俊波求证该消息时，林俊波
称“新三板会有统一的消息发布”，
并以正在国外考察不方便为由拒
绝了记者的采访。

不出意外的，无论是湘财办公

室的基层工作人员，还是中层管理
人员，对记者求证的回答，都是统
一口径的“会有统一的消息发布，
不方便单独接受采访”。

当然，也没有一个人直接否认
记者的这一求证。对此，草根投资
者们的反映大多是“不可思议”。

但财富证券策略分析师李朝
宇认为这不是什么难以置信的事
情，“一方面，证券公司登陆主板很
困难，因为盈利情况、控股情况、股
东人数等都有明确要求，而新三板
显然要宽松很多；另一方面，湘财
证券属于新湖系，严格意义上来说
是民营控股，这样的股东背景更适
宜在新三板市场做资本运作。”

在投资者们心目中，向来是财
富大佬“化身”的金融企业，走的路
径应该是登陆A股。

而且就在2013年12月， 湘财
证券完成了股份制改造，并更名为
湘财证券股份有限公司。

当越来越多的二线券商进入
IPO排队名单时， 有消息称湘财证
券也在积极为上市做打算， 而且公
司负责人也曾公开表示“正在积极
推进上市事宜”。

不过，不甚乐观的是，湘财证
券在2012年的营业部平均代理买

卖证券业务净收入、 承销与保荐
业务净收入、 财务顾问业务净收
入和投资咨询业务净收入等指标
排名中， 都未进入券商排名的中
位数以上。

从可查的数据来看，湘财证券
的业绩，并未达到IPO上市的条件。

然而，鉴于有关取消证券公司
IPO上市审慎性监管标准方案已经
形成，有市场人士认为，届时类似
湘财证券这样的，在业务方面达不
到“较强的市场竞争力”要求的，也
同样有上市的可能。 （下转A18）

【最新】

传湘财证券将登陆新三板

【半个月前】
完成股份制改造，正积极推进上市

网传的湘财证券遗落的《公开

转让说明书》相关材料的封面。

湘财证券长沙总部。


